



Délégation de Marseille

Sommaire

[Carême](#) | [Partenaires](#) | [Assemblée diocésaine](#) | [Migrants](#) | [Et aussi](#)

Alors que le CCFD-Terre Solidaire a rejoint ces derniers jours la campagne [#NoëlSansAmazon](#), voici une alternative équitable et solidaire : le [catalogue de Noël](#) de notre boutique en ligne !

Vous pourrez y découvrir de quoi ravir petits et grands tout en soutenant le CCFD-Terre Solidaire.

Un très bon Noël sous le signe de la solidarité et de la paix.



• Carême 2021

Cette nouvelle campagne de Carême qui se déroulera du **17 février au 4 Avril 2021**, sera sans doute particulière. Voir la lettre de notre présidente Sylvie Bukhari de Pontual [sur la Place](#). Le thème, comme annoncé dans la lettre précédente, s'appuyant sur « Laudato Si » met en avant l'écologie intégrale, unissant les enjeux environnementaux, économiques, sociaux et culturels, inséparables de la recherche du bien commun et de la justice :

« NOUS HABITONS TOUS LA MÊME MAISON »

Une campagne pour changer les choses avec les partenaires, les bénévoles, les donateurs -trices et montrer que « tout est lié, le cri des pauvres et le cri de la terre », avec un refrain positif pour répondre aux exigences actuelles :

Une seule planète, une seule humanité, une seule solution l'écologie intégrale.

Les outils à notre disposition :

- Le cahier d'animation : cinq étapes correspondant aux cinq dimanches, la présentation de 4 partenaires, un texte sur le don, la collecte restant bien sûr un objectif de cette campagne. Ce cahier apporte des éléments de fond sur l'approche du CCFD-Terre Solidaire par rapport à l'écologie intégrale, complétés par des fiches pour animer le Carême auprès du public en paroisse, d'âges et de taille variable. Disponible en version numérique [en cliquant ici](#)
- Le cahier liturgique à destination des paroisses pour animer la célébration du cinquième dimanche. En version numérique [en cliquant ici](#)
- Le livret d'accompagnement spirituel avec des citations de « Laudato Si », un éclairage sur les textes du dimanche et des invitations au discernement dans sa vie spirituelle. A distribuer très largement et à utiliser personnellement ou dans un groupe. Disponible en version numérique bientôt.
- Le poster pour rendre visible la campagne de Carême dans les églises. Il reprend le visuel et appelle les paroissiens à la solidarité internationale.
- Les affiches d'appel au don, en complément des enveloppes, pour appeler à la générosité des chrétiens dans la période de Carême.
- La proposition d'un chemin de croix

Retrouvez l'ensemble des outils dans le groupe "Animer le carême" sur [la Place](#) avec en prime la vidéo du webinaire de présentation du 24 novembre ainsi que le powerpoint de support.

Dès le 20 janvier date d'ouverture du Mistral, si tout se déroule comme prévu, vous pourrez vous les procurer en format papier auprès de la délégation.

• Partenaires

Nous n'aurons pas la joie de recevoir des partenaires mais des outils numériques utiles existent comme le « tour du monde des solidarités », des films, des témoignages à retrouver sur [viméo](#), et sur [you-tube](#). D'autres alternatives seront proposées : faisons preuves d'inventivité pour mettre en valeurs l'engagement sur le terrain des acteurs de transformation que nous soutenons.

Nous espérons pouvoir vivre pendant ce Carême des rencontres chaleureuses « en vrai » mais des propositions en version numérique sont en préparation au cas où les conditions sanitaires nous en empêcheraient.

Tout est lié, et, comme êtres humains, nous sommes tous unis comme des frères et des sœurs dans un merveilleux pèlerinage, entrelacés par l'amour que Dieu porte à chacune de ses créatures et qui nous unit aussi, avec une tendre affection, à frère soleil, à sœur lune, à sœur rivière et à mère terre. » Pape François, Laudato Si' §92

• Assemblée Diocésaine

Notre assemblée diocésaine n'a pu avoir lieu pour le moment. De nombreux chantiers nous attendent, comme l'organisation de notre délégation, la mise à jour de nos commissions, ou celui du 60^{ème} anniversaire du CCFD-Terre Solidaire. L'équipe d'animation élargie qui l'a préparée espère pouvoir tenir cette réunion le plus tôt possible.

• Migrants

• Cercle de Silence

Devant la difficulté pour tenir les Cercles de Silence le collectif de Marseille a fait parvenir mi-novembre aux média un communiqué de presse pour dénoncer une fois encore l'enfermement dans les centres de rétention de personnes en situation irrégulière, encore plus absurde et dangereuse pendant cette période de pandémie

Les Cercles de Silence ne peuvent pas se taire.

Nous pouvons vous faire parvenir le texte complet de ce communiqué.

• Expulsion des migrants Place de la république à Paris

Suite à l'intervention des forces de l'ordre lundi 23 novembre au soir, expulsant avec violence les migrants, le CCFD-Terre Solidaire est signataire d'un appel commun que vous pourrez retrouver sur le site en suivant [ce lien](#).

• Journée internationale des migrants

Elle est célébrée chaque année **le 18 décembre**. C'est l'occasion, dans le monde entier, de réaffirmer et de promouvoir les droits des migrants. La date a été choisie par l'ONU pour attirer l'attention sur la « Convention pour la protection des droits de tous les travailleurs migrants et de leur famille » adoptée par l'assemblée générale des Nations Unies le 18 décembre 1990. Une convention internationale que la France n'a toujours pas ratifiée...

A consulter [ici](#)



Le 17 octobre 2020, à l'issue d'un mois de marche vers l'Elysée, des milliers de personnes ont manifesté à Paris mais cette mobilisation n'a suscité aucune réaction des pouvoirs publics...

Aussi, dans la prolongation de cette action, et à l'occasion de cette journée internationale des migrants 19 collectifs de Sans-Papiers, le collectif de la Marche des Solidarités, des Etats Généraux des Migrations et plus de 200 organisations lancent « **l'Acte 4 des Sans-Papiers** ».

En France, le **vendredi 18 décembre**, des personnes descendront de nouveau dans la rue pour réclamer la régularisation des personnes sans-papiers, la fermeture des centres de rétention et l'accès au logement pour toutes et tous. [Retrouvez ici](#) l'appel à l'Acte 4 du collectif.

A Marseille, rendez-vous à 17 h 30, Porte d'Aix, pour une marche en direction de la préfecture.

• Et aussi

• Fratelli Tutti

Cette encyclique du pape François qui fait suite à *Laudato Si'* est parue le 5 octobre 2020. Un webinaire du CCFD-Terre Solidaire, pour vous aider à décrypter ce texte a eu lieu le 2 décembre, Vous l'avez raté, et bien vous pourrez de nouveau le suivre le **jeudi 10 décembre à 20 h 00** en vous [connectant ici](#)

• « Peuples de pêcheurs, des savoirs au service de la sécurité alimentaire »

Le CCFD-Terre Solidaire de la Sarthe a proposé [deux ciné-débats](#) en ligne autour des films réalisés par Mathilde Jounot avec les bénévoles de la région Ouest partis découvrir les enjeux liés aux océans. Vous pourrez participer au second : **lundi 14 décembre de 20 h 30 à 21 h 30**

[Se connecter ici](#). Plus d'informations : ccfd72@ccfd-terresolidaire.org

• L'espérance chrétienne face aux crises écologiques

La délégation du CCFD-Terre Solidaire du Gard a le plaisir de vous convier à la [soirée conférence-débat](#) "en ligne **lundi 7 décembre à 20 h**" Vous pouvez vous inscrire à ce webinaire en cliquant [ici](#)

• L'impunité : l'urgence de changer de cap.

Toute une journée coorganisée sous forme de webinaire, par le Pôle Solidarités Internationales-Europe, la Cimade Centre-Ouest et le CRID

vendredi 11 décembre

Il s'agit d'analyser les conditions qui permettent à des violations des droits humains de rester impunies, ainsi que de présenter des exemples concrets de mobilisations contre l'impunité.

Pour le programme complet et l'inscription [c'est là](#) sur le site de La Cimade.

Joseph Chevrot est décédé en novembre. Joseph était coffreur, prêtre ouvrier dans le bâtiment à Marseille. Il a longtemps habité avec d'autres prêtres à Colgate, le bidonville de la Cayolle, puis dans des cités populaires (Air Bel, Font Vert). Par son travail sur les chantiers et sa vie partagée dans les quartiers, il avait fait le choix de la fidélité aux travailleurs immigrés et à leurs familles. Militant syndicaliste et associatif, il a toujours été très attentif et engagé avec eux dans leurs luttes et leurs espoirs. C'est avec eux qu'il avait choisi de vivre et de témoigner de la Bonne Nouvelle. Ce regard international dans la vie et dans l'action au quotidien ici en France l'a évidemment porté à participer au CCFD Terre Solidaire pendant de très longues années. Adieu Joseph.

CCFD Terre Solidaire Délégation de Marseille

Le Mistral, 11 Impasse Flammarion, 13001, Marseille, Tél : 04 91 08 86 75

Les permanences ne peuvent avoir lieu en ce moment, elles reprendront dès que possible les jeudis et le dernier mardi du mois de 14h 30 à 17h. (Hors vacances scolaires).

Pour toutes questions, vous pouvez aussi nous contacter sur : ccfd13.marseille@ccfd-terresolidaire.org

N'oubliez pas de vous rendre régulièrement sur le [blog régional](#), sur la page [Facebook régionale](#) et sur le site de [Stop Paradis Fiscaux 13](#).

Si cette lettre vous a été transmise par une de vos connaissances et que vous voulez vous abonner cliquez [ici](#) et répondez : « abonnement souhaité ». Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, cliquez [ici](#) et répondez : NON